



Pablo Gómez batea al INE con cambios de fecha para “no bombardear” elección

PEDRO DOMÍNGUEZ, CDMX

La elección judicial debe ser en el año que toca, porque el calendario no se puede cambiar, argumentó Pablo Gómez. PAG. II

Batean al INE con ajuste a fecha de elección judicial

Reforma. El instituto se adecuará a iniciativa, adelanta Taddei; Sheinbaum y líderes de Morena definen prioridades legislativas

PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente de la Comisión para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, descartó cambiar de fecha la elección judicial, como propone el INE, para no “bombardear” el proceso.

En entrevista, Gómez aseguró que los comicios se deben llevar a cabo en el año que toca, rechazando el planteamiento del instituto de evitar que concurren con otras elecciones ordinarias.

“El año que tenga que haber elecciones habrá, porque el calendario constitucional no se puede modificar... sería bombardear la reforma judicial y no lo vamos a hacer”, expresó.

Mencionó que mañana, día en que la comisión que preside se reunirá con la presidenta Claudia Sheinbaum, podrá saberse qué tanto se ha avanzado en los trabajos para construir la iniciativa.

Entre el paquete de 241 propuestas para la reforma electoral que ayer entregaron a la comisión presidencial nueve de 11

consejeros del INE, está el cambio de fecha de la elección judicial, así como la independencia del organismo y mantener a los legisladores plurinominales.

Tras recibir las propuestas, Gómez reconoció que entre sus preocupaciones están la fiscalización de recursos, la permanencia de los Oples e incluso el presupuesto del instituto, el cual, adelantó, no se puede ligar al PIB.

Sin embargo, dijo que están abiertos al diálogo y al entendimiento, pues “el gobierno no quiere consejeros avasallados a ningún órgano”.

Dijo que están tratando de implementar “cosas nuevas, esa es la idea, pero en la comisión presidencial, donde tampoco hay consenso, hay debates como los que ustedes tienen”.

En la reunión con Gómez, la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, sostuvo que en todas las reformas que se han hecho el INE “ha sabido adecuarse y esta no será la excepción”.

Taddei se pronunció por mejo-

rar el sistema nacional de electores, la vida de los Oples y por analizar detalles técnicos.

En este contexto, la comisión presidencial presentó a los líderes de Morena en el Senado, Adán Augusto López, y en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, las posibles propuestas que incluirá la reforma que se enviará al Congreso en febrero.

“No hay ningún borrador todavía, ningún proyecto, simplemente se nos platicó en términos generales algunas de las probables reformas que se van a plantear, pero no queremos opinar hasta que tengamos el documento formal”, dijo Monreal al salir de Gobernación.

Por la tarde, Sheinbaum delineó en Palacio Nacional las prioridades legislativas con los líderes de Morena en el Congreso y con la dirigente nacional de ese partido.

“Revisamos todas las iniciativas pendientes y la Presidenta nos invitó a participar en la reunión del miércoles sobre la reforma electoral”, dijo Monreal.



Nueve de 11 consejeros entregaron sus propuestas a Pablo Gómez. JAVIER RÍOS